



Panorama económico se nubla para Enrique Peña Nieto

27 de Agosto de 2013 • 11:10hs • actualizado 12:18hs



Enrique Peña Nieto, presidente de México
Foto: Archivo

TERRA MÉXICO

El gobierno de Enrique Peña Nieto enfrenta duras pruebas en materia económica; la euforia de la nueva Administración se disipa y viene la hora de la verdad

Ciudad de México.- Después del desmesurado optimismo que ubicaba a México como el país de moda en el que muchas naciones centraban su atención para invertir por su estabilidad económica y su envidiable posición geográfica por ser vecino de la economía más poderosa del mundo, en los últimos días una oleada de nubarrones cubre el soleado panorama del primer año de gobierno de Enrique Peña Nieto, en lo que representa el regreso de un gobierno priista tras dos administraciones panistas.

Después de que la Secretaría de Hacienda diera a conocer el drástico recorte a la perspectiva de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2013, que venía del 3.5 y hasta 4%, se redujo hasta el 1.8%, lo que sorprendió porque las implicaciones de cifras tan desiguales impactarán en todos los rubros de la economía, sobre todo en la generación de nuevos empleos formales.

El dato negativo del PIB en el segundo trimestre de 0.74% hizo rectificar al Gobierno por segunda vez en el año su meta de crecimiento a 1.8% para todo el 2013. La caída del PIB entre abril y junio, respecto al primer trimestre del año, fue la primera que se presentó en un comparativo intertrimestral desde el segundo trimestre de 2009, informó el INEGI.

Al 2013 le faltan varios meses para terminar y no se descarta que el anunciado 1.8% resulte aún demasiado optimista. Monex, ha señalado que incluso el crecimiento del PIB podría apenas llegar al 0.5% anual.

Ya se habla de recesión

Para Vector Casa de Bolsa, la economía mexicana podría dirigirse hacia una recesión y percibe cada vez más señales de debilidad. Afirma que después del periodo de expansión de la política fiscal tras la crisis de 2009, la economía mexicana ha perdido fuerza y se dirige hacia una recesión.

Para Grupo Financiero Monex la recesión económica en el país posiblemente comenzó en abril o mayo de este año y proyecta que podría durar entre seis y siete meses, para luego comenzar a salir en el último trimestre del año.

Moody's, recientemente señaló que México se convirtió en uno de los países emergentes con la peor previsión para 2013, a pesar de que otras naciones también han realizado ajustes a la baja. Para la calificadora el "momento mexicano" fue producto de la euforia de los mercados y que tras el ajuste en la perspectiva de crecimiento, el encanto terminó.

Como ejemplo, cita que tras sus respectivas modificaciones de crecimiento de PIB, China e India crecerán este año 8 y 5.6% respectivamente, en el caso de Brasil la expectativa es de 3%. Sobre las naciones que conforman junto con México los llamados países MIST, tampoco tendrán incrementos como en el pasado. Indonesia prevé un crecimiento económico de 6.3%, Turquía de 3.4% y Corea del Sur de 2.8%, todos por encima del modesto 1.8% anunciado para México.

Un subejercicio de gasto público deficiente

Un análisis comparativo del Grupo Financiero Banorte-Ixe, reveló que el subejercicio del gasto público durante el primer trimestre de 2013 ha sido el peor que se ha registrado en un principio de sexenio desde 1995, cuando el país estaba en plena crisis económica. Ante este hecho los organismos empresariales alertaron que el problema agravará la situación económica del país, pero el gobierno federal rechazó la postura, señalando que es "natural" que exista subejercicio al comienzo de cada gobierno.

El análisis de la institución financiera esperaba una caída de 5%, pero el gasto público cayó 10.4% entre enero y marzo de este año, muy por encima del registrado en igual periodo de sus tres antecesores:

- Con Felipe Calderón el descenso fue de 5.5% en el primer trimestre de 2007
- Con Vicente Fox se contrajo 2.8% en 2001
- Con Ernesto Zedillo cayó 4.2%

El Gobierno de Enrique Peña Nieto apuesta a la aprobación de varias reformas, sobre todo la energética y hacendaria para cubrir el manejo de las finanzas públicas, pero en caso de que sean aprobadas tardarán unos años en empezar a dar frutos.

El panorama se complica además por la ralentización de la economía de Estados Unidos, donde los recortes automáticos al gasto y a los estímulos monetarios por parte de la Reserva Federal siguen afectando al ingreso personal y al gasto del gobierno en este país, al que se destinan el 80% de nuestras exportaciones.

[Síguenos en Twitter: @TerraEconomiaMX](#)